



# Boletín de actualidad preventiva andaluza

Dirección General de  
Trabajo, Seguridad y Salud  
Laboral

**NUEVO RECURSO PARA  
EL FOMENTO DE LA CULTURA PREVENTIVA**

**ALARMA ACCIDENTE**



La Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo ha iniciado la publicación periódica de "Alarma Accidente", una serie de documentos disponibles en su web. Esta iniciativa forma parte del I Plan de Actuación 2024-2026 de la Estrategia Andaluza de Seguridad y Salud en el Trabajo 2024-2028 y tiene como objetivo principal divulgar casos recientes y significativos de accidentes laborales, investigados por el personal técnico de los Centros de Prevención de Riesgos Laborales.

Los contenidos, diseñados para su difusión en redes sociales, presentan un formato breve y accesible, con especial énfasis en los aspectos preventivos, facilitando así el aprendizaje y la sensibilización en materia de seguridad laboral.

Además, junto a esta nueva iniciativa, continúa la publicación de los documentos "Pudo Haberse Evitado" (PHE), elaborados por Luis Piñero Piolestan, Jefe de Departamento de Planificación de la Dirección General de Trabajo, Seguridad y Salud Laboral. Estos documentos proporcionan herramientas clave para la investigación eficaz de accidentes y ayudan a las empresas a identificar y aplicar medidas preventivas que eviten su repetición.

Consulta estos recursos en la web de la Consejería (pique [aquí](#)) y únete al compromiso por la seguridad y la salud en el ámbito laboral.

- Accidente mortal por vuelco de carretilla elevadora.
- Caída mortal desde un camión cisterna.
- Accidente grave por caída desde una cubierta ligera.
- Accidente mortal por caída tras pisar lucernario.
- Accidente mortal por atropello de maquinaria.
- Caída mortal al mar desde pesquero.

Alarma Accidente **1**

**INVESTIGADO**

Código de ocupación: Peones agrícolas

### ACCIDENTE MORTAL POR VUELCO DE CARRETILLA ELEVADORA

**DESCRIPCIÓN**

El accidente mortal ocurrió al ser aplastado el trabajador por la cabina de una carretilla elevadora todoterreno. Volcó lateralmente cuando realizaba una maniobra marcha atrás y dos de las ruedas laterales pasaron por encima del caballón sobre el que se situaba la fila de árboles.

Además llevaba las horquillas completamente elevadas, no tenía puesto el cinturón de seguridad y se desplazaba con las puertas de la cabina abiertas.



Sacos "Big bag" en una calle entre dos hileras de naranjos. Posteriormente eran retirados por la carretilla elevadora automotora todoterreno

**PREVENCIÓN**



Ejecutar las medidas preventivas contempladas en la evaluación de riesgo. En este caso, aunque se referían erróneamente a la carretilla elevadora como un tractor, para evitar el vuelco se estableció el uso del cinturón de seguridad tal como se recogía en el manual de instrucciones del fabricante.

Formar e informar al personal sobre las medidas preventivas necesarias para evitar el riesgo de vuelco de la carretilla elevadora, además de proporcionar formación específica adecuada para el manejo del equipo de trabajo.

Sentido de la maniobra marcha atrás y huella sobre la toma que da lugar al vuelco